
5责编 高宏宇 编辑 刘招 校对 屠会新

电话 67655637 E－mail:zzrbdsxw＠163.com 2011年6月27日 星期一县区人大

本报讯（记者 王晋晋 通
讯员 孟永军）“把老百姓最关
心的问题处理好、落实好。”记
者从近日新郑市三届人大常委
会召开的第三十一次会议上获
悉，该市人大常委会进一步加
强对城乡规划、城市管理、广播
电视网络建设等方面的监督工
作。

会议听取并审议了市人大
常委会执法检查组对城乡规划
和城市管理工作执法检查情况
的报告、市城乡规划和城市管
理局关于对执法检查反馈问题
整改意见的报告；听取并审议
了市政府关于农村广播电视传
输网络建设情况的报告。

针对城乡规划和城市管理
执法检查中发现的未批先建、
违法乱建、占道经营、执法程序
不规范等问题，会议要求规划
管理部门增强规划意识，妥善
处理新区开发与旧城改造的关

系，严格执法，科学执法，依法
查处各类违法建设行为；自觉
接受人大、上级规划部门以及
公众和新闻舆论的监督，细化
整改措施，明确整改责任和整
改时限。

关于新郑农村广播电视传
输网络建设工作，要求高度重
视新郑北部部分乡镇未与新郑
市区有线电视网络联网问题，
市政府要统筹协调各有关部
门，将这一民心工程尽快落到
实处；进一步加大投入，升级改
造现有数字化电视网络，加快
实施“三网融合”步伐，最大限
度满足人民群众的精神文化生
活需求；广电、工商、公安等部
门要多部门联动，在全市范围
内开展打击非法销售安装卫星
电视广播地面接收设施的专项
整治行动；提高技术与服务水
平，真正为广大人民群众提供
最优质的视听服务。

新郑市人大常委会

把民心工程落到实处

检查食品安全履职为民
“人大是为民服务的机关，人大常委会

的着力点就是要抓住老百姓最急、最盼的问
题，从媒体、网络曝光事件中，找到老百姓最为
关注的问题，依法履职、硬起手腕、一抓到底，真
正发挥民意机关的作用。”据介绍，在“十二
五”开局之年，在研究全年的工作要点时，金
水区人大常委会主任薛燕语重心长地向常
委会机关各委室抛出了一个新命题。

“食品安全”、“医疗卫生”、“城市管理”、
“住房保障”、“物价上涨”等，这些网络上的热
词一度成为报纸、电视等新闻媒体关注的焦
点。根据这些线索，区人大常委会列出民生监
督的“菜单”，通过全区广大代表公开征求全区
市民的意见，在这一过程中，食品安全成为“网
络点击”和百姓认可度最高的问题。

群众的呼声就是命令，群众的期望就是行
动。

金水区人大常委会经认真审议，把开展

食品安全检查当做履职为民的重要举措，列
入 2011 年工作要点之一。尤其在全国人大
系统开展的《食品安全法》执法检查的工作
部署之后，精心制定了“人大代表积极调研
和动员群众参与相结合、明察和暗访相结
合、督促强化政府协调和加大职能部门执法
相结合”的工作方案，驻区全国省市三级代
表积极参与，区人大常委会全体组成人员和
食品卫生方面的专家全员出动，形成了声势
浩大、规模空前的执法检查队伍。

会议审议意见监督有力
5月24日，一场别开生面的常委会会议如

期进行，让政府组成部门有关负责人想不到的
是，在人大常委会会议上，报告视察情况的同
时，身后的电视画面，不停地播放着代表明察
暗访的镜头。没有卫生许可证的“黑作坊”，对
相关知识一无所知的老百姓，监测、检验、执法
力量缺乏等问题，一遍遍地暴露在大家眼前。

民以食为天，食以安为先，安以质为本，质
以诚为根！

在随后的审议中，常委会形成了针对性
的审议意见。加强食品安全各职能部门间
的协调与合作，形成合力，实现食品链全程
无缝监管；建立和完善食品安全问责机制，
划清职能，落实责任。强化监管职能，进一
步加大人力、物力投入，强化食品监测、检
验、执法力量，严格依法追究食品安全违法
行为人的行政责任和法律责任，切实提高违
法者的违法成本和经济代价，有效震慑非法
食品生产经营行为。加强诚信教育和道德
教育，引导企业和生产者规范生产，多抓反
面典型，利用媒体平台，对已查处的食品安
全违法行为予以曝光；利用科普读物、公益
广告和网站等载体，全方位宣传食品安全知
识，提高公众食品安全鉴别能力；建立群众
举报奖励机制，广泛发动群众参与其中，发
挥群众监督作用。建立食品安全突发事件

处理机制，确保发生食品安全突发事件受害
人员能得到及时有效的救治，责任人能被及
时控制，假冒伪劣食品能得到及时的收缴、
查封。

整治食品安全维护民生
条条切中时弊，件件代表民情。大规模的

视察，真对真的碰撞，引起了有关执法部门的
重视。金水区政府迅速召开食品安全委员会
组成部门专题协调会。卫生、农业、商务部门
分头开展执法专项行动。工商、质监部门展开
了声势浩大的“农村食品市场整顿年”和“双节
食品安全整治”活动。

在各类专项整治工作中，金水区政府及其
职能部门共出动执法人员 3160 人次，检查食
品经营户 7200多家，查处无照经营户 511户，
立案查处制售假冒伪劣食品案件 348件，收缴
各类过期、“三无”、假冒伪劣食品 18301公斤，
消除食品安全隐患360个。

筑牢食品安全第一防线
——金水区人大常委会开展《食品安全法》执法检查纪实

本报记者 王晋晋 通讯员 瓮翔宇

本报讯（记者 王晋晋 通
讯员 泉庭 彦军 永红 晓磊）昨
日，记者从登封市人大常委会
获悉，日前在登封市第三届人
大常委会举行的第 32 次常委
会上，市政府所作的《关于专业
市场建设和管理工作情况的报
告》未获通过，常委会上亮起了

“红灯”。
“城市框架不断拉大，市区

原有的几个农贸市场，已不能
满足人民群众的日常需求。”据
介绍，为督促市政府加大专业
市场建设和管理工作力度，自
去年开始，登封市人大常委会
多次对市场建设管理情况进行
调研。

今年 5 月底，登封市第三
届人大常委会第 32次会议上，
听取了《市政府关于专业市场
建设和管理工作情况的报告》，
与会的常委会组成人员和列席

会议的人大代表对市政府的专
项报告进行了审议。审议后，
大家一针见血地指出了市政府
在专业市场建设中存在的突出
问题，对市场规模小、布局不合
理、规划滞后、建设速度迟缓、
管理不规范等问题表示不满，
并对市政府如何搞好专业市场
的建设管理提出了意见和建
议。“此报告在常委会上‘亮了
红灯’。”据介绍，表决会上对此
报告进行满意度表决，经表决，
此报告未获通过。

“专项报告被人大常委会
否决后，在全市引起了强烈反
响。”据介绍，登封市政府迅速
召开专题会议，采取整改措施，
认真落实常委会的《关于加强
我市专业市场建设和管理工作
的决定》，研究专业市场建设工
作，加快建设步伐，争取在较短
时间内有明显成效。

充分发挥人大作用
——访管城区人大常委会主任牛延平

本报记者 王晋晋 实习生 李娅敏

“作为地方国家权力机关，我区人大常
委会在促进‘一府两院’实现保增长、保
民生、保稳定的重大战略任务中清醒地
认识到，人大及其常委会负有义不容辞
的重要责任。”管城区人大常委会主任牛
延平接受记者采访时，这样说。

“作为党联系人民群众的重要民主
渠道，人大及其常委会密切联系人民群
众有着天然优势。”牛延平说，为了充分
发挥民意机关的优势，区人大常委会组
成人员对种粮补贴、新农合和农村教育

“两免一补”、农村低保户救助、农村安全
饮水、文化惠民政策等 26 项惠民政策在
管城区的贯彻落实情况，进行视察，提出
了有针对性的意见和建议；政府部门较
好地改进了对部分惠农资金未及时划拨
到位和乡镇专业技术人员偏少、报酬待
遇低等存在的问题。

“要将代表提出的意见、建议落到实
处。”牛延平对记者说，去年以来代表所
提的 179 件建议中，我们认真筛选出 10
条作为重点建议，指定专人监督办理，对
办理结果开展回头看，并组织代表进行
评估，推进政府改进工作。

谈到下一步人大及其常委会的工
作，牛延平说，通过解放思想，与时俱
进，积极转变人大工作思路，切实提高
会议质量、议事能力和审议水平，突出
人大工作的社会效应，使人大工作与形
势发展合拍、与经济建设合拍、与群众
急需合拍，为管城区经济社会实现又好
又快发展，发挥人大及其常委会应有的
作用。

为民办事苦中甜
——访中牟县人大代表霍军富

本报记者 王晋晋 通讯员 田彦明 吴晓莉

憨厚老实，一身淳朴。在社会主义新
农村建设的这条道路上，他带领百姓共同
致富，全力构建美好家园，他就是河南省中
牟县第十二届人大代表、官渡镇水溃村党
支部书记霍军富。

“人民选我当人大代表，我就要发挥人
大代表的作用，为人民办好事，办实事。”在
担任村党支部书记期间，霍军富认真听取
百姓心声，反映和解决涉及民生的重大问
题。面对乡亲们单纯靠土地吃饭、收入低
下、生活困难的窘境，霍军富大胆设想，投
资20万元办了龙泉水纯净厂，不但解决了
群众生活用水需要，而且效益非常好，年收
入可达10万元。

“带领广大人民群众致富奔小康，不
是靠命令式的干预，而是抓好干部党员
示范带动。”霍军富告诉记者，当时他第
一个带头办起了养猪场。在他的带动
下，其他村干部也结合各自实际相继发
展养殖业和种植业，收到了很好的实效，
老百姓看到效益可观，积极性普遍高涨，
主动加入到农业结构调整的行列当中。
截至目前，该村共有养殖专业户 28 户，
平均存栏 400 头，仅此一项，年人均增收
2200多元。

“当代表、做干部有苦有乐。”谈起工作
感受，霍军富深有感触地说，既然在这个位
置上，就要积极工作，脚踏实地地为群众办
实事、办好事，变苦为乐。下一步，要通过
自身努力，团结带领全村干部群众，为把水
溃村建成精神文明、安定和谐的社会主义
新农村贡献自己的一切。

创新人大监督工作
——访中原区人大常委会主任贾成义

本报记者 王晋晋 实习生 李娅敏

“创新，是做好人大工作的活力之
源。搞经济建设是这样，做好人大监督
工作、增强人大监督实效也是这样。”中
原区人大常委会主任贾成义，在谈到如
何在新形势下，充分履行好宪法和法律
赋予人大及其常委会的监督职权时，对
记者说。

“中原区人大常委会面对全区经济
和社会发展中出现的各种新情况、新问
题，大胆探索人大监督的有效途径，创新
工作方式，提高了监督实效。”贾成义告
诉记者，针对代表反映问题渠道还不多
的情况，我们努力畅通信息渠道，创建了
中原区人大网站；同时还在市人代会召
开之前，组织辖区市人大代表集中听取
和收集区人大代表和人民群众对市级机
关工作的意见、建议，为市、区人大代表
更好地履行代表职责搭建了新的信息交
流平台。

“创新是人大监督工作不断适应新形
势、开创新局面的必然要求，也是一个永恒
的话题。”贾成义说，今年是“十二五”的开
局之年，也是推进郑州都市区建设，打造中
原经济区核心增长极的关键一年，我们将
继续发扬与时俱进的精神，在依法的前提
下，勇于探索新的工作方法和监督形式，不
断拓宽监督视野，丰富监督内涵，开创性地
开展监督工作。

本报讯（记者 王晋晋 通
讯员 段世永 吴晓莉）群众利益
无小事。近日，中牟县狼城岗镇
人大组织全镇各级人大代表，开
展形式多样的帮扶活动，切实帮
助群众解决“三夏”生产困难。

“我们亲自给群众讲解烧
秸秆的危害。”据介绍，代表们
做好“三夏”宣传工作，按照分
工，包组到户发放“三夏”工作
告知书、秸秆禁烧宣传单等，向
群众广泛宣传“三夏”防火防
盗、安全生产、秸秆禁烧、保护
生态环境和促进农业可持续发
展的重要性。同时，代表们重
点为无劳动力的困难户、五保
户等弱势群体做好“三夏”生产

结对帮扶工作，帮助他们解决
夏收夏种难题,送去温暖和关
爱；为村民联系大型联合收割
机等“三夏”农机，并联系农机
修理技术员，为农机户及时检
修农机，确保群众及时抢收抢
种，颗粒归仓，实现丰产丰收。

“ 我 们 要 发 挥 好 监 督 作
用。”代表们介绍说，他们监管

“三夏”农资市场，打击假冒伪
劣农资产品，禁止坑农害农农
资产品出现在市场上。据了
解，目前，该镇市、县、镇三级人
大代表已发放“三夏”生产工作
告知书 8500多份，联系大型农
机 100多台，结对帮扶农户 180
多户，视察农资超市50余次。

民以食为天，食以安为先。作为人民选出的地
方国家权力机关，金水区人大常委会主动创新工作
方式，从人民群众最急、最盼的事情出发，用创新的

思路收集民意、用实干的作风化解民忧、用过硬的举
措维护民生，谱写了一曲为民代言、为民履职、为民
服务的和谐之曲。

本版统筹 李金鹏 张 辉 胡凯林
陈国保 牛 章

县区人大专版邮箱 ：zzrdadmin@163.
com，欢迎大家投稿 。

登封市人大常委会

会上对专题报告“亮红灯”

中牟县狼城岗镇人大

做好“三夏”帮扶工作

6月 21日，巩义市
人大常委会视察防汛工
作。

通讯员 曹会婷
李萌蕾 摄

近日，中牟县人大
常委会组成人员视察家
庭建筑档案室建设情
况。据了解，该县开展
了行政辖区内所有建筑
物、构筑物为采集内容
的个人家庭建筑现状建
档，为今后新增违法建
设的排查和认定提供了
依据。

通讯员 刘 岗
杜新锋
李 鑫 摄

近日，惠济区人大
常委会视察该区司法所
规范化建设情况，积极
推动《人民调解法》贯彻
实施。

通讯员 冉东威
厉留杰 摄

5 月 12日 ，巩义市
人大常委会带领部分人
大代表对《矿产资源法》
贯彻落实情况进行调
研。图为代表在中铝公
司粘土矿现场调研。

通讯员 曹会婷
李萌蕾 摄


